



RÉSUMÉ

Je me suis toujours douté que mon fils était homosexuel. Et pourtant, j'ai très mal réagi. Il m'était difficile d'en parler au sein de la famille, à des amis, des voisins. J'avais peur des réactions, du regard extérieur. Le regard et les préjugés des autres ont été durs à vivre. Et j'ai mis des années à comprendre qu'il fallait que je fasse le deuil de ce que j'imaginai pour mon enfant : le mariage, les petits-enfants. Et en plus du qu'en-dira-t-on, j'avais peur. Comment allait-t-il pouvoir assumer son homosexualité ? Ne serait-il pas être rejeté, maltraité par les autres ? Comment pourrait-il être heureux en étant homosexuel ? Mon couple en a beaucoup souffert aussi. On a tendance à rejeter la faute sur l'autre. Il faut un coupable. Et puis je me suis beaucoup trompé : j'ai essayé « d'arranger les choses », de « trouver une solution » alors que, bien sûr, il n'y en a pas si ce n'est d'accepter la « différence » de son enfant. Mon fils m'a donné une leçon d'humanité, en faisant abstraction de lui-même pendant plusieurs années pour ne pas me décevoir, je ne pourrais jamais réparer les blessures que je lui ai infligées avec mes mots, mes attitudes, mes colères, mes regards foudroyants. Mais je me dis que ce livre peut peut-être aider des parents à accepter la différence de leur enfant et inversement, il peut aider des personnes désireuses de faire leur « coming out » à mieux comprendre la réaction des parents ou proches à ce moment-là.